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令和４年４月１９日亀岡市教育委員会会議録 

 

 

１ 開会  午後２時００分 

閉会  午後３時０３分 

 

２ 出席委員 

  神 先 宏 彰 教育長 

  北 村 真 也 教育長職務代理者 

     末 永 礼 子 委 員 

     出 藏 裕 子 委 員 

     陀 安 一 郎 委 員 

秋 山 伸 夫 委 員 

 

３ 欠席委員 

     福 嶋 百合子 委 員 

 

４ 出席事務局職員 

     片 山 久仁彦 教育部長兼文化資料館長事務取扱 

     久 保 日出樹 次長兼総括指導主事 

  岡 田 康 宏 教育総務課長 

  内 藤 一 彦 学校教育課長 

樋 口 竜 次 社会教育課長 

山 﨑 浩 久 社会教育課人権教育担当課長 

岩 崎 盛 雄 歴史文化財課長 

    桂   和 裕 学校給食センター所長 

    谷   仁 志 図書館長 

    谷 口 正 二 みらい教育リサーチセンター所長 

    阿比留  綾  教育総務課副課長兼総務係長事務取扱 

 

５ 傍聴者 

な し 

 
６ 議事の大要 

（１）開会 

○教育長が開会を宣言。 
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（２）前回会議録の承認 

令和４年２月２８日、３月２３日に開催した臨時会の会議録を承認した。

また、３月１５日に開催した定例会の会議録を一部修正して承認した。 

 

（３）教育長からの報告 

○教育長から以下の報告があった。 

 

◎亀岡市関係 

・ウィルパートナーから、備品等消毒用の抗菌スプレーの寄付があり、 

市長面会に同席した。 

・新型コロナウイルス感染症対策で規模縮小の中、市立幼稚園の卒園式が

挙行された。 

・学校規模適正化に係る育親中学校ブロック協議会において、同ブロック

の学校のあり方について説明した。 

・市立幼稚園と同様に規模縮小、時間短縮で小学校の卒業式が挙行された。 

・市議会定例会３月議会が閉会となり、令和４年度当初予算（案）が賛成

多数で可決された。 

・臨時教育委員会において、教育委員会事務局及び教育機関の管理職人事

について承認した。 

・新規採用等教職員４３人に対しオリエンテーションを実施、訓示を 

行った。うち１０人は大学の卒業式のため出席できなかったため、２日 

間開催となった。 

・令和４年度当初予算が可決されたことにより、学校規模適正化に係る別

院中学校ブロック協議会において、前回まで具体的に説明できなかった

事項について説明した。 

・社会教育委員会議において、第２次教育振興基本計画に掲げる目標達成 

 に係る意見をいただいた。 

・長きにわたりお世話になった前江口教育委員会委員の退任辞令交付が 

行われ同席した。 

・亀岡市職員で年度末に退職される方を送る式が開催され出席した。 

・新たに教育委員会委員としてお迎えした秋山委員への任命辞令交付が 

 行われ同席した。 

・亀岡市新規採用職員計２５人への辞令交付式が行われ出席した。 

・教育委員会委員就任あいさつ、委員等自己紹介、今年度開催日程確認等

のため臨時教育委員会を開催した。 

・市長から４月２日付けで教育長任命の辞令交付を受けた。 

・臨時教育委員会において、教育長２期目に就任したあいさつ及び職務 

代理者として北村委員を指名した。 

・市長を来賓としてお迎えし、教育委員同席のもと本年度第１回校園長 

会議を開催し今年度の取組方針等について指示した。 

・加塚交差点において、春の全国交通安全運動街頭啓発を行った。 

・規模縮小、時間短縮などの新型コロナ感染症対策のもと、市立小学校の

入学式が挙行された。 

・小学校と同様に感染対策のもと市立中学校・義務教育学校入学式、市立
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幼稚園入園式が挙行された。 

・元教職員に対して叙勲を伝達した。 

・東輝中学校ブロック小中一貫教育全体研修会に出席し、今後、亀岡市に

おいては小中一貫教育を推進していく旨の訓示を行った。 

・３年ぶりに開催された出雲大神宮鎮花祭に参列した。 

 

◎国・府等の関係 

・南丹地区教科用図書採択協議会会計について監査を行い、特に問題なく 

監査を終了した。 

・全国都市教育長協議会常任理事会・理事会が開催され出席した。５月に

山口県で開催予定の定期総会に向け協議が行われた。 

・令和４年度府内市町（組合）教育委員会教育長会議に出席、各所管から

今後の課題等の説明がなされた。 

・第７７回（特別冬季）国民体育大会近畿ブロック大会京都府実行委員会 

の第１回総会が開催され出席した。亀岡市はクライミング会場となる 

予定と説明があった。 
 
（４）報告事項 

①亀岡市立の小学校、中学校及び義務教育学校に勤務する府費負担教職員

の服務に関する規程の一部改正について 

②亀岡市立の小学校、中学校及び義務教育学校に勤務する府費負担教職員

の私用車利用による旅行に関する取扱要領の一部改正について 

③学校規模適正化について 

④亀岡市シニアリーダー登録要綱の一部改正について 

⑤令和３年度ふるさと体験学習事業“京都亀岡保津川下り”特別乗船の 

実績報告について 

⑥令和４年度亀岡市放課後児童会の入会児童数について 

⑦令和４年度人権教育講座・人権教育指導者研修会の開催について 

⑧亀岡市人権啓発推進協議会人権教育啓発指導員の委嘱について 

⑨第３９回亀岡市女性集会に係る「女性応援ハンドブック」の作成に 

ついて 

⑩令和４年度人型ロボット（pepper）活用計画について 

 

○各課長等からの報告を受けて、委員から次の質問・意見があった。 

＜学校規模適正化について＞ 

末 永 委 員  別院中学校ブロックについて、保護者や地域に不安はある 

と思うが、スムーズに編入に向かい、良い形で生徒が南桑 

中学校に入ることで、少しでも子ども達のためになればと 

いう思いで理解されている方もおられると思う。それらの 

複雑な思いを持っている保護者や地域の方の思いも受け 

止めて、最後まで誠意を尽くして、きめ細やかな対応をし 
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ていく必要がある。 

北村職務代理者  別院中学校の入学式に参列したが、最後の入学生を迎える 

在校生の言葉から、別院中学校の最後の１年間をどのよう 

に作り上げていったらいいのか新入生と一緒に考えてい 

こうというメッセージもあり、生徒達からは前向きな姿勢 

も感じられた。 

教 育 長  今後、ブロック協議会から保護者説明会へと進めていく中、 

厳しい意見が出されることもあるかもしれないが、それ 

らの不安を払拭するためにも丁寧に対応していく。 

＜令和４年度人権教育講座・人権教育指導者研修会の開催について＞ 

末 永 委 員  人権に関しては繰り返し学んでいくこと、また、多くの 

教員や市民が研修に参加し続けていくことが重要である。 

世間では、まだまだ正すべき発言や感覚もあり、その 

解決のためにも重要な取り組みである。 

＜第３９回亀岡市女性集会に係る「女性応援ハンドブック」の作成について＞ 

陀 安 委 員  ハンドブック目次部分を折り込んであるのには理由が 

あるのか。 

 山﨑人権教育担当課長  文字を大きくすること、また、記載の主な相談内容から 

相談窓口を一覧できるようにすることで、見易くなると 

考えた。 

 末 永 委 員  今までは女性集会の報告集という形で全体会や分科会の

詳細についてまとめられてきたが、今年度は困っている

人が実際に活用できるという新たな形でまとめられたこ

とはたいへん良いと思う。また、ホームページ等にも掲

載されるということで、その反応も見ながら、必要に応

じて更に改善いただけるよう期待している。 

 北村職務代理者  今、ウクライナで戦争が起こり、テレビでは毎日その様

子が報道され、子ども達はリアルに人権が侵害されてい

る映像を見ている状態にあり危惧している。学校教育や

社会教育で人権について教育している反面、それらの現

実を見せられている今こそ、子どもたちに正しい教育を

する必要がある。 

 教 育 長  平和教育などを通して、命の尊さなどについて子ども達

に伝えていく必要があると思うが、その教育方法を含め

また議論したい。 

＜令和４年度人型ロボット（pepper）活用計画について＞ 

出 藏 委 員  子ども達の新たな学びのため、また、教職員の働き方改革 

に対してもあらゆる可能性を秘めていると思うので、 



 5

今後もその活用について、しっかりと取り組んでいただ 

きたい。 

 

（５）閉会   

   ○教育長が閉会を宣言 

以  上 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


